
事務局：久留米市教育委員会 学校教育課 

電話：0942-30-9217 FAX:0942-30-9719 

メール: gakkyo@city.kurume.fukuoka.jp 

 城島 小学校 統合検 証委 員会  

 

 

  ■ 日 時 ：令和３ 年１２月２２日（ 水）  １９：００ ～  

  ■ 場 所 ：城島総合支所４階  ４０１会議室  

 

 

 

１  協 議事項  

（ １） 児童ア ンケー ト に ついて           － 資料 １  

  〇 結果報告について 

 

 

 

（ ２） Ｒ４年 度スク ール バス運 行 につ いて      － 資料 ２  

 

 

 

 

２  報 告事項  

（ １） 旧下田 ・浮島 小学 校 施設 の状況 につ いて   － 資 料 ３  

 

 

 

 

 

 

 

 



城 島校 区統合 検証委 員会  委員 名簿  

 

◎：会長、〇：副会長 

区 分  氏 名  所 属  

保護者 庄村 文彦 城島小学校 PTA会長 

〃 小野 伸二郎 城島小学校 PTA 

〃 宮原 義彦 城島小学校 PTA 

地域住民 平原 吉康 城島校区まちづくり創造会議 会長 

〃 中園 雄介 城島校区まちづくり創造会議 副会長 

〃 木下 茂敏 城島校区まちづくり創造会議 副会長 

学校職員 原田 敏男 城島小学校 校長 

その他 秦 美樹 久留米市教育委員会 部長 

〃 松野 誠彦 城島総合支所 支所長 

 



 

下 田校 区 統合 検証委 員 会  委員 名簿  

 

◎：会長、〇：副会長 

区 分  氏 名  所 属  

保護者 古賀 靖之 城島小学校 PTA副会長 

〃 大石 公一 城島小学校 PTA 

〃 江頭 宏明 城島小学校 PTA 

地域住民 榎本 満久 下田校区まちづくり振興会 会長 

〃 野口 嘉伸 下田校区まちづくり振興会 副会長 

〃 江島 正剛 下田校区まちおこし隊 

学校職員 原田 敏男 城島小学校 校長 

その他 秦 美樹 久留米市教育委員会 部長 

〃 松野 誠彦 城島総合支所 支所長 

 

 

 

 



 

浮 島 校 区統合 検証委 員会  委員 名簿  

 

◎：会長、〇：副会長 

区 分  氏 名  所 属  

保護者 鈴木 由紀 城島小学校 PTA副会長 

〃 鐘ヶ江 利浩 城島小学校 PTA 

〃 元根 圭介 城島小学校 PTA 

地域住民 森崎 直樹 浮島校区コミュニティ振興会 会長 

〃 渡邊 信孝 浮島校区コミュニティ振興会 副会長 

〃 江島 由威子 浮島校区コミュニティ振興会 副会長 

学校職員 原田 敏男 城島小学校 校長 

その他 秦 美樹 久留米市教育委員会 部長 

〃 松野 誠彦 城島総合支所 支所長 
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城島小学校統合に関する児童アンケート（10 月実施） 

 

 

 

【質問】 下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、 

良かったと思いますか。 

 

 

 

 

※各学年のアンケート結果は次のページから集計しています 

学年 Ａ  

あてはまる 

Ｂ 

どちらかといえば

あてはまる 

Ｃ 

どちらかといえば

あてはまらない 

Ｄ 

あてはまらない 

計 

２年 ３１ ９ １ ０ ４１ 

３年 ３７ ８ ０ ０ ４５ 

４年 ３７ １０ ０ １ ４８ 

５年 ４３ １１ ３ ０ ５７ 

６年 ２３ ９ １ １ ３４ 

計 １７１ ４７ ５ ２ ２２５ 

７６％ ２１％ ２％ １％ １００％ 

９７％ ３％ １００％ 

資 料１  
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城島小学校統合に関する児童アンケート 

２年生（城島地域：３４名、下田地域：５名、浮島地域：２名） 

 

■下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、良かったと思いますか。 

Ａ あてはまる 
Ｂ どちらかといえば 

あてはまる 

Ｃ どちらかといえば 

あてはまらない 
Ｄ あてはまらない 計 

３１  ９ １ ０ ４１ 

 

 

※下線部は、下田・浮島地域の児童回答。 

 

■３校が一緒になって、良かったことや気になることを教えてください。 

【うれしかったこと】 

A を選択した人の回答 

・友だちが増えて嬉しい。（１１件） 

・とっても楽しい。（２件） 

・お友達が増えてもっと遊べるようになった。（３件） 

・毎日元気にあいさつをしている。 

・１年生のときは下田小で６人だったが、２年生になって城島小にきてよかった。 

・お友達とおたより係をしてうれしかった。 

・浮島の友達と一緒になれてうれしい。 

B を選択した人の回答 

・下田のときは友だちが少なかったので、今の生活はいいなと思う。 

・友だちが増えた。 

C を選択した人の回答 

・友だちがいっぱい増えてよかった。 

 

【気になること・困っていること】 

C を選択した人の回答 

・友だちになれてきたけど、その子達とけんかをすることが多くなってきたから 

困っている（今現在は誰かとけんかしているわけではなく、けんかの度に仲直 

りできているとのこと。解決できなかったときは先生に言うことを指導している。） 
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（下田・浮島・その他の地域への質問） 

■スクールバスでの登下校について、良かったことや気になること 

【良かったこと・うれしかったこと】 

（下田） 

・バスの中で友だちになっていなかったけど、友だちになれたので良かった。 

（浮島） 

・皆に出会えるのでうれしい。 

 

【気になること・困っていること】 

（下田） 

・バスで宿題をしている人がいる。 

・バスの中でうるさいから、もう少し静かにしてほしい。 
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城島小学校統合に関する児童アンケート 

３年生（城島地域：３８名、下田地域：４名、浮島地域：３名） 

 

■下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、良かったと思うか。 

Ａ あてはまる 
Ｂ どちらかといえば 

あてはまる 

Ｃ どちらかといえば 

あてはまらない 
Ｄ あてはまらない 計 

３７  ８ ０ ０ ４５ 

 

■３校が一緒になって、良かったことや気になることを教えてください。 

【うれしかったこと】 

A を選択した人の回答 

・友だちと遊べてうれしい。（６件） 

・お友だちが増えた。（１８件） 

・人数が多くなって楽しい。（５件） 

・統合してよかった。 

・賑やかになったこと。（２件） 

・自分が分からなかったら誰かが教えてくれるけど、今は前よりも人数が多いので 

困ることが少なくなった。 

・城島や下田の子と遊んだりして楽しい。 

・保育園で一緒だった人が、友人として増えてうれしかった。 

 

B を選択した人の回答 

・ドッジボールやサッカーで一緒に遊べて楽しい。 

・友だちも増えて前より皆との仲が深まったと思った。 

・人数が多くなって楽しくなった。（４件） 

・下田・浮島・城島が一緒になれて嬉しい。 

 

 

（下田・浮島・その他の地域への質問） 

■スクールバスでの登下校について、良かったことや気になること 

【良かったこと・うれしかったこと】 

（下田） 

・学校に行くのが楽。 

・皆でスクールバスに乗るのが嬉しかった。 

・暑いときにクーラーをつけられること。 
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城島小学校統合に関する児童アンケート 

４年生（城島地域：４０名、下田地域：７名、その他：１名） 

 

■下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、良かったと思うか。 

Ａ あてはまる 
Ｂ どちらかといえば 

あてはまる 

Ｃ どちらかといえば 

あてはまらない 
Ｄ あてはまらない 計 

３７  １０ ０ １ ４８ 

 

■３校が一緒になって、良かったことや気になることを教えてください。 

【うれしかったこと】 

A を選択した人の回答 

・人数が増えて賑やかになった。（３件） 

・友だちが増えたから嬉しい。（１２件） 

・人数が多くなっていろんなことが出来るようになった。 

・沢山遊べるようになったからうれしかった。 

・３校が一緒になって色んな人と喋れるようになったのでよかった。 

・仲を深められたこと。 

・友だちの数が増えたので、遊ぶ機会が増えた。 

・分からないところは皆が教えてくれる。 

・勉強がたのしい。 

・一人ぼっちにならない。 

 

B を選択した人の回答 

・新しい友だちができた。（２件） 

・友だちが増えて前よりも賑やかになったこと。 

・遊ぶのがたのしくなった。 

・最初は恥ずかしかったが、どんどん仲良くなっている。 

 

【気になること・困っていること】 

A を選択した人の回答 

・からかわれること。 

B を選択した人の回答 

・すぐけんかをする。（でも仲直りする） 
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（下田・浮島・その他の地域） 

■スクールバスでの登下校について、良かったことや気になること 

【良かったこと・うれしかったこと】 

（下田） 

・楽だし運転手さんも優しい。 

・待ったりせずに帰れるから。 

・バスが出る前に少しだけ、話せること。 

 

【気になること・困っていること】 

（下田） 

・後ろの人がたまにシートベルトを引っ張ってくる。 

・こそこそ話を黄色バスがしていて、うるさいときもある。 

・学年が違うから、皆バスに来る時間が違って出発時間が遅れてしまうこと。 

・帰るとき、バタバタで遅くなってしまうことがある。 

・バスに間に合わないことがある。 
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城島小学校統合に関する児童アンケート 

５年生（城島地域：４７名、下田地域：５名、浮島地域：４名、その他：１名） 

 

■下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、良かったと思うか。 

Ａ あてはまる 
Ｂ どちらかといえば 

あてはまる 

Ｃ どちらかといえば 

あてはまらない 
Ｄ あてはまらない 計 

４３  １１ ３ ０ ５７ 

 

■３校が一緒になって、良かったことや気になることを教えてください。 

【うれしかったこと】 

A を選択した人の回答 

・新しい友だちができたこと。（２６件） 

・みんなともっと仲良く出来た。（５件） 

・人数が増えて賑やかになったこと。（６件） 

・学校が明るくなったこと。（２件） 

・自分に自信がついたこと。 

・面白いし一緒にいて楽しいから。 

・一緒に遊べたりすること。（３件） 

・人と話したりする機会が増えたこと。（４件） 

・分からないことを教えてくれて嬉しかった。 

・好きなものが一緒だったりして、話題がどんどん増えてより楽しくなった。 

・友だちが増えて、沢山の人と楽しく過ごせるようになった。（２件） 

・本が増えた。 

・友だちが増えて協力し合えたり、助け合ったりできること。（２件） 

・話しかけたりしてくれて嬉しかった。 

・３校が一緒になって、友だちがとても増えて嬉しかった。最初は緊張してあまり 

しゃべれなかったけど、仲良くなってしゃべれるようになり、とても楽しいです。 

B を選択した人の回答 

・友だちが増えた。（５件） 

・本が増えた。 

・嬉しかったことはクラスの人数が少し増えたこと。 

・人数が増えて新しい環境が出来たこと。 

・皆と仲良く出来たこと。 

・人数が多いから色んな意見を聞ける。（３件） 

・人数が増えてもっと楽しくなったことが良かった。 
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C を選択した人の回答 

・友だちをちょっと増やすことが出来た。（３件） 

 

【気になること・困っていること】 

A を選択した人の回答 

・友だちとこれから仲良くできるのか。（２件） 

・嫌いな人に浮島の友だちを取られたこと。 

・少し話していない人がいる。 

・外であまり遊ばなくなった。 

・浮島・下田の人たちが城島小に慣れたか少し心配。 

・以前は筆箱が箱形と決まっていたのに、統合してからチャックなどいろいろなも 

のになっているので、少し困っている。遊具が低学年のときはだめと言われてい 

たが、今は使用していいというのはどういうことなのか。 

B を選択した人の回答 

・一輪車に乗りたい。 

・どこに何があるか良くわからない。 

・人数が増えたので、コロナにかからないか少し心配。 

C を選択した人の回答 

・前みたいに運動場で遊ばなくなった。 

 

（下田・浮島・その他の地域） 

■スクールバスでの登下校について、良かったことや気になること 

【良かったこと・うれしかったこと】 

（下田） 

・家から城島小学校は遠いので、スクールバスで城島小学校まで行ってくれるとこ 

ろがいいと思います。（２件） 

・バスがいつも賑やか。 

・歩く距離が短くなったことが嬉しい。 

（浮島） 

・いろんな人と挨拶が出来るから良かった。 

・スクールバスの時間が決まっているので、早く準備できるようになった。 

・話す時間が増えた。 

 

【気になること・困っていること】 

（浮島）・行きのバスの中でうるさい人がいる。 

（下田）・暴力が困っています。 
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城島小学校統合に関する児童アンケート 

６年生（城島地域：３０名、下田地域：３名、浮島地域：１名） 

 

■下田小学校と浮島小学校と城島小学校が統合したことについて、良かったと思うか。 

Ａ あてはまる 
Ｂ どちらかといえば 

あてはまる 

Ｃ どちらかといえば 

あてはまらない 
Ｄ あてはまらない 計 

２３  ９ １ １ ３４ 

 

■３校が一緒になって、良かったことや気になることを教えてください。 

【うれしかったこと】 

A を選択した人の回答 

・統合前の交流授業では、なかなか話せなかったけど、進んで話しかけられるよう 

になったことや、話しかけてもらえるようになったこと。 

･新しい友だちが沢山出来た。（６件） 

・皆優しく接してくれること。（２件） 

・下田小や浮島小での生活について聞けたこと。 

・一緒に遊んだり、勉強したりできるようになったこと。 

・友だちが増え、いろんな人とも交流できるようになったこと。 

・友だちが増えたことで、遊びが増えた。（３件） 

・３校が一緒になったので、皆との深まりが良くなってきている。 

・下田の人から「友だちになろう」と声を掛けてくれたから、今でもとっても仲が 

良い。 

・様々な意見が増えて考えが広がって知っていることが増えたのが良かった。（２件） 

・女の子同士でお話も出来るし、クラスも学年の人も増えたのでとっても楽しい。 

・最初はいやだと思っていたけど、浮島小学校の人と話せるので嬉しいです。 

・前より沢山友だちと喋ることが増えた。（２件） 

・皆一緒にいて楽しいし面白いから良かった。 

・下田小・浮島小の人たちととても仲良くなれたこと。 

 

B を選択した人の回答 

・友だちが増えて応援する気持ちが増えた。 

・クラスが分かれて、今まであまり発表をしなかった人がするようになった。 

・話せたところ。 

・人数が増えて賑やかになった。（２件） 

・学習では色んな意見が聞けるので良いと実感している。 
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C を選択した人の回答 

・友だちが増えた。 

 

【気になること・困っていること】 

A を選択した人の回答 

・密にならないか気になる。 

B を選択した人の回答 

・委員会の人数が増えて仕事の振り分けが多くなった。 

・緊張すること。 

C を選択した人の回答 

・問題が起きる。 

 

（下田・浮島・その他の地域） 

■スクールバスでの登下校について、良かったことや気になること 

【良かったこと・うれしかったこと】 

（下田） 

・登校が楽になった。 

・涼しく、暖かく、歩かなくていいので楽。 

（浮島） 

・バスの中で皆とお話が出来ること。 

 

【気になること・困っていること】 

（下田） 

・赤い道とグレーの砂道、どちらを通ればいいのか分からない。 

 





芦塚北のお堂

下田校区
コミュニティ
センター

R４年度 下田地区スクールバス １号車
（芦塚北のお堂～下田校区コミュニティセンター）

資料２



芦塚公民館

丸 島

R４年度 下田地区スクールバス ２号車
（芦塚公民館～丸島）



R４年度 下田地区スクールバス ３号車
（下田中小路防火水槽前～下田大橋西）

防火水槽
下田大橋西



R４年度 下田地区スクールバス ３号車 雪道ルート
（下田中小路防火水槽前～下田大橋西）

防火水槽

下田大橋西

点滅信号まで
進みます。



号車 学年 氏名
令和３年

乗車人数
号車 学年 氏名

令和４年

乗車人数

１年 ２年
２年 ３年
３年 ４年
３年 ４年
４年 ５年
６年 1年
６年
１年 ２年
１年 ２年
３年 ４年
５年 ６年
１年 ２年
２年 ３年
２年 ３年
３年 ４年
４年 ５年
４年 ５年
５年 ６年
５年 ６年

下田の丸島 赤△２ ４年 1 下田の丸島 赤△２ ５年 1
２年 ３年
２年 ３年
４年 ５年
４年 ５年
４年 ５年
５年 ６年
６年
１年 ２年
５年 ６年

29 27

黄□１ 6

バス停 バス停

7

4

8

7 中小路防火水槽前

2

芦塚北のお堂前 赤△１

下田校区コミセン 青○２

芦塚公民館駐車場

合  計合  計

芦塚北のお堂前 赤△１ 6

下田校区コミセン 青○２ 4

芦塚公民館駐車場 青○１

スクールバス名簿（下田地区）
2021/1２/８現在

R3年度 R４年度

下田大橋西 黄□２ 2

8

下田大橋西

黄□１３

号

車

１

号

車

２

号

車

１

号

車

２

号

車

３

号

車

黄□２

青○１

中小路防火水槽前



浮島地区スクールバス Ｒ４ルート（小島～浮島コミセン）
１号車

小島

浮島コミセン

資料２



浮島地区スクールバス Ｒ４ルート（旧浮島小～西ノ島）
２号車

旧浮島小

西ノ島



浮島地区スクールバス 雪道ルート（小島～浮島コミセン）
１号車

小島

浮島コミセン



浮島地区スクールバス 雪道ルート（西ノ島～旧浮島小）
２号車

旧浮島小

西ノ島



号車 学年 氏名
令和３年

乗車人数
号車 学年 氏名

令和４年

乗車人数

小島菊池神社横 緑☆１ ５年 1 小島菊池神社横 緑☆１ ６年 1

１年 ２年

１年 ２年

１年 ２年

１年 ２年

３年 ４年

３年 ４年

５年 ６年

５年 ６年

５年 ６年

６年 １年

１年 ２年

１年 ２年

２年 ３年

２年 ３年

３年 ４年

４年 ５年

５年 ６年

５年 ６年

１年

３年

西ノ島 緑☆４ ２年 1 西ノ島 緑☆４ ３年 1

20 22

１

号

車

２

号

車

１

号

車

２

号

車

R3年度 R４年度

スクールバス名簿（浮島地区）

合  計

バス停

合  計

浮島小駐車場 緑☆２

10

8

緑☆３浮島校区コミセン

バス停

2021/1２/８現在

浮島小駐車場 緑☆２

10

10

浮島校区コミセン 緑☆３



  

旧下田・浮島小学校施設の状況について 

令和３年１２月 城島総合支所  

１．令和３年４月以降の施設利用及び管理状況について 

（１）利用状況 

指定避難所、投票所など市の利用以外は、地域で利用していただくために、

施設全体を地域コミュニティ組織に無償で貸し出しています。 

地域コミュニティ組織で調整して利用いただいており、現在は、学校施設開

放事業で活用されていたもの（バレーボール、剣道、太鼓など）や住民の散

歩・遊び場などの利用が主となっています。 

（２）管理状況 

  施設を適切に維持するために、校庭の清掃・草刈り・樹木剪定、校舎の通

気、見回りなどの定期的な維持管理を地域コミュニティ組織に委託していま

す。 

  また、防犯や安全等の確保のために、夜間の機械警備を継続するとともに、

カメラの設置、プールの排水等を行っています。 

 

２．旧学校施設活用に向けた検討状況について 

旧下田・浮島小学校施設の今後の活用に関して、市と地域コミュニティ組織で

設置した跡地活用等検討委員会で、地域の活力維持や振興、市全体の発展への寄

与を目的とした検討を進めています。 

跡地活用等検討委員会での意見交換等に加えて、現在、民間による活用の可能

性を検討するため、旧下田小学校施設の活用に関する「サウンディング調査（対

話型市場調査）」を実施しています。（浮島も実施予定あり） 

①サウンディング調査の目的 

旧学校施設の情報を広く発信して、民間事業者等の活用に関する意向や活

用方法の提案等を募り、今後の活用を検討するための参考情報を蓄積する 

②調査項目 

   ・事業のアイデアに関する提案（実施事業の内容、事業方式、地域貢献等） 

・施設の活用範囲や諸条件に関する提案 

・事業実施にあたって市に期待する支援や配慮してほしい事項 など 

③調査スケジュール 

令和３年９月～令和４年１月（現時点で１０グループをヒアリング中） 

 

３．今後の取組みについて 

跡地活用等検討委員会で上記調査の結果等を共有し、それを素材として意見交

換を進め、活用の方向性を探りたいと考えています。 

なお、検討中の期間に関しては、令和４年度以降も現在の施設の利用や管理は

継続する予定です。 

資 料３  


